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Листвянка не хочет в прошлое
Отсутствие мэра на посту жители поселка воспринимают как отсутствие перспектив для себя.

«К хорошему быстро привыкаешь», — говорят рядовые жители Листвянки. Всего два года Татьяна Казакова
руководила Листвянкой до своего ареста в апреле этого года, а люди уже привыкли к постоянным переменам
и нововведениям — бывший предприниматель Казакова оказалась весьма деятельным чиновником. «Я
прожила в Листвянке больше 50 лет, при мне сменилось около 20 председателей поселковых советов, среди
которых был и мой свекор, — говорит научный сотрудник Лимнологического музея Валентина Галкина. — И
все было совершенно одинаково: грязь, неразбериха во всем. И что самое удручающее — не было активной
гражданской позиции даже у тех людей, которые считали себя патриотами поселка. Казакова всколыхнула
Листвянку, буквально встряхнула нас». Поэтому сейчас настроения в поселке прямо противоположны
ожидаемым: мэра арестовали, а народ недоволен — есть опасения, что поселок снова погрузится в свое
прежнее, застойное состояние.

В начале апреля Кировский суд Иркутска по ходатайству Следственного управления и ФСБ арестовал Татьяну
Казакову сразу же после возвращения из командировки. Обычно люди положительно оценивают работу
правоохранительных органов по аресту чиновников. Но Листвянка сразу стала исключением из правил —
жителям пришлось вспомнить, как жить без мэра с жесткой волей руководителя, талантом управленца и
способностями организатора. Конечно, хорошо отлаженный процесс еще идет по инерции какое-то время, но
закончатся намеченные Казаковой краткосрочные перспективы — и что дальше?

По словам и. о. главы администрации поселка Владимира Волошина, «сейчас доделывается все, что
наметила Татьяна Васильевна к началу отопительного сезона». Он начинается 15 сентября. Одна из двух
котельных — угольная — почти готова к работе, заключен договор на поставку угля с Харанорского разреза.
28 июля завершился конкурс по определению подрядчика на ремонт второй котельной — мазутной.

Сейчас заключаются договоры, и фирма-победитель сразу же приступает к работе. Причем подготовительные
мероприятия все уже проведены, и специалисты займутся только электрикой и автоматикой. Этот же
подрядчик заменит три участка труб в поселке общей протяженностью 350 метров — коммуникации сгнили,
они не менялись с самой укладки, уже около 40 лет. Поэтому и утечки тепла были просто огромные, до 30
процентов. После замены поврежденных участков в домах станет значительно теплее. Кое-где еще надо
заменить входные двери в подъездах.

«Текущие дела мы решаем, но, конечно, те масштабные проекты, которые были задуманы Татьяной
Васильевной, пока отложены на неопределенный срок. В первую очередь, это создание в Листвянке
экологически чистой зоны, с полным отказом от угля и мазута для отопления и полным переходом на
электрообогрев домов. Причем существовало четыре варианта такого переоборудования.

Приостановлены пока и планы по созданию новой современной набережной в Листвянке. Такой проект
стоимостью около 5 миллиардов рублей не под силу даже областному бюджету и может быть осуществлен
только на федеральные деньги. Есть уже готовые планы и чертежи, и в администрации Листвянки надеются,
«что с помощью Татьяны Васильевны он все-таки будет воплощен в жизнь».

А пока поселок живет мелкими повседневными заботами — школа готовится сейчас к учебному году. Правда,
в бюджете поселка для этого есть только 30 тысяч рублей. Так что в классах делается ремонт с помощью
родителей. Администрация поселка за свой счет ремонтирует откосы и в начале сентября планирует провести
полную промывку всей системы отопления с заменой наиболее изношенных радиаторов и труб. В прошлом
году в школе были полностью заменены все окна на пластиковые стеклопакеты.

«Я постоянно встречаюсь с людьми, — продолжает Владимир Волошин, — все ждут возвращения Татьяны
Васильевны, жалеют, что ее нет. Что бы там ни произошло, а за те два года, которые она проработала на
посту мэра, Листвянка стала цивилизованной».
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Татьяна Столярова, сотрудник социального отдела администрации поселка, говорит: «Таких глобальных
задач, которые ставила Татьяна Васильевна, сейчас нет. Да и средств в бюджете на это тоже нет. Никакой
дополнительной спонсорской помощи мы сейчас не оказываем и ветеранам. И только сейчас многие в поселке
поняли, насколько важна жесткая рука для руководства администрацией.

Даже бывшие противники Казаковой уже поняли, кем она была для поселка. И все, конечно, ждут
положительного разрешения конфликта. Два года жизнь у нас в Листвянке бурлила ключом, а сейчас еле-еле
струится».

У представителей научной интеллигенции поселка всегда было собственное мнение. Но на этот раз оно
полностью совпадает с взглядами большинства жителей Листвянки. «Мы ждем возвращения Казаковой, —
говорит научный сотрудник музея Валентина Галкина. — Она у нас настоящий генератор идей. К тому же она
очень деятельный человек.

Первым делом она очистила поселок от десятилетних гор мусора. Она смогла навести порядок и в самом
сложном деле — среди рыночных торговцев. Она убедила их в том, что на новом месте им будет лучше, и
действительно смогла обустроить новые площадки для торговли так, что за них стало не стыдно перед
гостями. Со временем это все равно пришлось бы делать, но Татьяна Васильевна всегда на несколько шагов
опережает время. А 17 километров нового асфальта в Листвянке — раньше и представить это невозможно
было. А без нее, конечно, стало хуже. Причем везде, в любом деле чувствуется, что хозяина нет».

Между тем следствие по-прежнему в отношении администрации и думы поселка Листвянка ведет себя очень
странно. До сих пор органу власти не вернули печати. Их пришлось изготавливать снова. Не вернули также ни
документы администрации, ни оргтехнику. Так что с апреля местному самоуправлению пришлось начинать
полностью новую жизнь.

По словам Владимира Волошина, у него иногда целый рабочий день уходит только на то, чтобы получить в
Следственном управлении несколько жизненно необходимых для работы документов. Причем ни к их анализу,
ни даже просто к рассмотрению следователи еще не приступали, они так и лежат в опечатанных пакетах.
«Когда я спрашиваю, — рассказывает Волошин, — «А нельзя ли получить хоть что-то обратно?» — ответ
один: «Это доказательства по делу». Но непонятно, доказательством чего может быть устав думы или
ведомость на выдачу зарплаты сотрудникам администрации».

Пока трудно сказать, чем закончится история с арестом Татьяны Казаковой. По стечению обстоятельств, ее
дело стало и частью кампании по борьбе с главами администраций территорий и, возможно, тесно
переплелось с амбициями некоторых руководителей государственных структур, посчитавших, что именно
глава Листвянки посягает на их интересы.

Возможно, есть конфликт и с представителями бизнес-структур, имеющих свои финансовые интересы в этом
районе. Одно можно сказать точно: жители поселка, «для блага которых якобы все это было затеяно», пока
остаются в проигрыше. И единственное, что им остается, так это ставить в местной церкви свечи за
благополучный исход этого дела и заказывать молебны. Между прочим, священник подобную службу уже
отслужил. Как знать, может, и поможет.
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